



Lüscherz, 1. Dezember 2025

Medienmitteilung zur Gemeindeversammlung Lüscherz vom 29.11.2025

Gemeindehaus Lüscherz wird saniert

Lüscherz Die Gemeindeversammlung hat unter der Leitung von Gemeindepräsident Olivier Grimm das Budget 2026 gutgeheissen. Das Budget mit einem Gesamtaufwand von rund 3.7 Millionen Franken ist mit einem Aufwandüberschuss von lediglich 35'000 Franken fast ausgeglichen. Den grössten Posten in der Investitionsplanung bildet die im Juni beschlossene Sanierung des Gemeindehauses mit Gesamtkosten von über 850'000 Franken. Die 1976 und 1994 erbaute Liegenschaft erhält in den nächsten Monaten anstelle der alten Ölheizung eine Wärmepumpe mit Erdsonden, zudem wird eine Photovoltaikanlage installiert.

Höhere Wellen als das Budget wirft nach wie vor das seit vielen Jahren geplante Hochwasserschutz-Projekt am Dorfbach: Rückhaltebecken im Oberlauf und ein Entlastungsstollen im Dorfkern sollen künftig Überschwemmungen verhindern; gleichzeitig wird der Bachlauf von der Quelle bis zur Mündung in den See renaturiert und ökologisch aufgewertet. Gegen das 2024 genehmigte Projekt ist jedoch weiterhin eine private Beschwerde beim Verwaltungsgericht des Kantons Bern hängig, welche die Umsetzung zum wiederholten Mal verzögert. Mit einer gewissen Ohnmacht warten die bereits mehrfach von Hochwassern betroffenen Anwohnerinnen und Anwohnern im Dorf auf den Gerichtsentscheid im nächsten Halbjahr; wie an der Gemeindeversammlung in emotionalen Voten zum Ausdruck kam, nehmen die Ungeduld und der Unmut zu, namentlich auch über die laufend steigenden Mehrkosten für die Steuerzahler.

Info-Box Lüscherz

Aufwand	CHF 3'704'149
Ertrag	CHF 3'669'360
Aufwandüberschuss	CHF -34'780
Steuerfuss	1.50 Einheiten

P.S.: An der Gemeindeversammlung vom 29. November 2025 im Gemeindesaal Lüscherz nahmen 21 der aktuell 450 Stimmberechtigten teil.

GEMEINDERAT LÜSCHERZ